

Colloque de l'Institut Ethique Histoire Humanités

www.unige.ch/medecine/ieh2/accueil

Lundi 14 octobre 2019

12h15 - 13h30 | Hôpitaux Universitaires de Genève
salle 3-797, 3ème étage (Bât. C, biblio ORL)

« Le professionnel de santé entre les patients et leurs familles : Comment considérer les intérêts des proches-aidants dans la prise de décision clinique ? »

Cette présentation se penche sur une question éthique qui est omniprésente dans la réalité clinique mais rarement discuté dans la bioéthique : de quelle mesure les professionnels de santé doivent-ils considérer les intérêts des proches-aidants dans la prise de décision clinique ? Est-ce qu'ils ont des obligations éthiques vis-à-vis les proches-aidants ? Et que faire dans une situation où les intérêts des patients et celles des proches entrent en conflit ? A l'exemple des cas clinique je vais proposer des critères pratiques pour approcher cette situation et arriver à une décision appropriée. Que peuvent faire les patients et les médecins en cas de refus de prise en charge ?

Ralf J. Jox

Professeur d'éthique médicale, Institut des Humanités en Médecine et Unité d'éthique clinique, CHUV et UNIL, Lausanne

